



Photo J. B.

LES MÉNILES

L'industrie prépare l'avenir en se réformant

En direct de votre producteur



La FERME DES FRUITIERS
Alpines AOP
• Coyviller • Laitre-sous-Amance

PONT-À-MOUSSON

Changement d'entraîneur au Gym club

> CAHIER LOCAL

ROUVES

Un arbre à mots pour symboliser la paix

> CAHIER LOCAL

FOOTBALL

L'ASNL doit valider sa formule gagnante à Picot

> PAGES 18-19

LORRAINE

Le nouveau bureau numérique des élèves

> PAGES 2-3

Le mystère des bébés sans bras



AIN

Une statistique stupéfiante. En quatre ans, sept bébés sont nés avec des malformations autour du village de Druillat.

Photo d'illustration Alexandre MARCHI

> PAGES 8 ET 9

Portes Ouvertes

Les 27, 28 et 29 septembre 2018

-20%

-30%

-40%

www.fermolor.fr

MEUSE > Centenaire 14-18

Donald Trump viendra... ou pas ?

Le président des États-Unis viendra-t-il en Meuse le 11-Novembre prochain ? Sa visite est prévue à Paris mais le Département bruisse de plus en plus de sa potentielle visite ce jour-là...

« Ça fourmille... » C'est la phrase qui revient le plus souvent dans les propos des responsables mémoriaux ou culturels meusiens. La présence de Donald Trump serait annoncée en Meuse en marge de sa visite officielle prévue à Paris aux cérémonies du 11-Novembre prochain. Lesquelles doivent rassembler 80 chefs d'État ou de gou-

vernement. D'autres personnes, proches de ces milieux et en général bien informées, annoncent son arrivée sur le sol meusien pour le 10 novembre.

À plus d'un mois de l'événement, la rumeur enfle de jour en jour. Encore plus avec le désir du président des États-Unis de se rendre dans un site symbolique. Les Meusiens ont immédiatement pensé à Verdun ou au cimetière militaire américain de Romagne-sous-Montfaucon qui est le plus grand d'Europe. L'Armistice sonnait aussi la fin de l'offensive de Meuse-Argonne. De là à imaginer la présence du premier des Américains, il n'y a qu'un pas... allègrement franchi. C'est aussi oublier des lieux comme la clairière de Rethondes ou Château-Thierry.

À la cathédrale de Verdun aussi ?

« Le président Macron est annoncé en visite à Verdun le 6 novembre et le président Trump est en visite à Paris le 11-Novembre », indique-t-on à la préfecture de la Meuse. En effet, Emmanuel Macron se rendra sur le champ de bataille ainsi qu'aux Éparages. Soit dit en passant, ce théâtre des



Donald Trump et Emmanuel Macron en 2017 lors du défilé du 14-Juillet à Paris. Photo d'archives Alexandre MARCHI

combats dans la Woëvre est hautement symbolique. C'est là qu'a combattu et a été blessé, en 1915, Maurice Genevoix. D'ailleurs, l'association « Je me souviens de Ceux de 14 » voudrait le voir entrer au Panthéon

en cette dernière année du Centenaire de la Grande Guerre... Un signe ?

À Verdun, le maire Samuel Hazard n'a, sur la visite potentielle de Donald Trump, « aucune information à ce sujet ». Pas plus qu'au cimetière

américain de Romagne-sous-Montfaucon : « Rien n'est annoncé et rien n'est confirmé. A priori, ça ne se fera pas », confie-t-on. « On organise une cérémonie de 11-Novembre normalement. Elle se rapprochera d'un Memorial Day ».

Autre rumeur : la présence de Donald Trump à la cathédrale de Verdun toujours le 11-Novembre pour le concert donné à cette occasion et placé sous le haut patronage d'Emmanuel Macron et le parrainage de Jean-Claude Juncker. Au programme le Requiem de Mozart et celui de Saint-Saëns par l'Orchestre philharmonique de Russie. Le tout diffusé en direct sur Arte. « Il n'y a rien d'officiel pour le moment et il n'a aucun contact officiel concernant M. Trump », estime-t-on à l'ACCV, l'Association culturelle de la cathédrale de Verdun. « Des ministres belges et allemands eux sont confirmés certainement des Français aussi ».

Des rumeurs sans fondement donc ? Peut-être. Pour mémoire, la présence de Barack Obama en 2016 avait été autant souhaitée qu'annoncée... mais n'avait jamais eu lieu.

Frédéric PLANCARD

« Rien n'est annoncé et rien n'est confirmé. A priori, ça ne se fera pas. » Cimetière US de Romagne-sous-Montfaucon

LESMÉNILS > Economie

L'industrie de demain et ses enjeux

Élu en avril 2018 à la présidence de l'UIMM (Union des industries et métiers de la métallurgie), Philippe Darmayan a commencé sa journée en Lorraine, jeudi, par une visite de la société Gris Group, installée à Lesménils, près de Pont-à-Mousson. « Une entreprise emblématique du dynamisme de notre industrie », a indiqué Hervé Bauduin, président de l'UIMM Lorraine.

Céline Gris, directrice générale, a succédé à son père Francis en 2012. C'est lui qui, à la création en 1984, a acheté des presses à Remiremont, les a modifiées pour accroître leurs performances et ainsi « reconquérir le marché français des rondelles techniques de fixation ». Depuis, le groupe a acquis une entreprise en Allemagne et poursuit sa croissance en s'appuyant sur quatre piliers : la compétitivité, la qualité des produits et du système de management, la réactivité et la solidité financière. La dirigeante a apprécié les propos de Philippe Darmayan sur l'avenir de l'industrie. À un moment où les annonces lui sont favorables en Lorraine avec les nouveaux investissements annoncés à l'usine PSA de Metz-Borny.

« Nos jeunes veulent être entrepreneurs »

Le président de l'UIMM croit au renouveau avec l'arrivée des nouvel-



Céline Gris (2e à droite), directrice générale de Gris Group, fait visiter son entreprise à Philippe Darmayan (au centre), président de l'UIMM. Photo J.B.

les technologies et du numérique « pour aller vers l'excellence avec nos outils ».

Il souhaite une adaptation aux clients qui veulent un prix, un design mais aussi un service, indique-t-il en brandissant son smartphone en exemple. Ces nouveautés « se marient avec un changement d'attitude de nos jeunes qui veulent être entrepreneurs et ne font plus carrière de 20 à 65 ans dans la même entreprise ».

Une révolution qui passe aussi par davantage de flexibilité : « Les 35

heures doivent pouvoir varier dans des situations exceptionnelles de travail afin de satisfaire les commandes et les clients ». Hervé Bauduin insiste sur la force de la France qui peut compter sur de nombreux jeunes contrairement à ses voisins européens. L'UIMM les forme, « l'objectif est de 2.000 apprentis en 2022 en Lorraine ». Il évoque la reconquête du marché par Francis Gris, montrant « qu'il n'y a pas de fatalité, l'industrie peut rester en France ».

Jérôme BOURGUIGNON

Hauts-fourneaux : c'est vraiment la fin

Le doute était jusqu'ici permis. Il ne l'est plus : les hauts-fourneaux de la vallée de la Fensch ne seront plus jamais rallumés. Hier, à l'occasion d'un déplacement à Thionville, Philippe Darmayan, président d'ArcelorMittal France, a confirmé entre les lignes que les unités de production d'acier n'avaient plus lieu d'exister en Lorraine. « Il n'y a pas de suspense à entretenir. Des raisons structurelles nous ont amenés à concentrer nos hauts-fourneaux sur les sites côtiers de Dunkerque et de Fos. Et je ne vois pas ce qui pourrait changer d'ici décembre. » Décembre, c'est la date qui marquera la fin de l'accord passé entre le gouvernement Ayrault et le sidérurgiste à la suite de la mise sous cocon du P6, à Hayange en 2012. Au cours de ces six années, divers scénarios ont été imaginés quant à la reprise, ou non, des hauts-fourneaux. Aujourd'hui, la réponse est claire : c'est non.

Philippe Darmayan assume cette position sans sourcilier. Et sans renier les engagements consignés dans l'accord du 30 novembre 2012. Concernant l'engagement industriel, le patron d'ArcelorMittal France développe : « La Lorraine est un de nos principaux points d'ancrage et nous y avons tenu nos engagements. » Le bilan est connu : aucun licenciement sec, 200 millions d'euros d'investissements contre 180 initialement prévus et une nouvelle ligne de galvanisation à venir dans les prochains mois à Florange. Un bonus qui s'est rajouté en cours de route, au regard d'une activité repartie à la hausse. Ceci est surtout vrai dans la branche des aciers spéciaux dédiés à l'automobile, sur lesquels ArcelorMittal mise beaucoup : « Nous avons redimensionné notre outil pour des raisons structurelles. Aujourd'hui, nous avons focalisé notre outil lorrain sur l'automobile, parce qu'il s'agit d'un marché très porteur », conclut Philippe Darmayan.



ArcelorMittal enterre définitivement les hauts-fourneaux. Photo d'archives RL



PONT-À-MOUSSON

**Portes ouvertes
aux nouvelles
résidences
le Clos du Parc**

Photo J. B.



Les atouts des entreprises lorraines

LESMÉNILS

Le président de l'UIMM, Philippe Darmayan, a commencé sa journée en Lorraine par une intervention devant des entrepreneurs et une visite de l'entreprise Gris Découpage. Photo J. B.

> RÉGION

642996400

LAUNOY Voyages
le plaisir de voyager

GROUPES ET INDIVIDUELS • TARIFS SPÉCIAUX POUR LES GROUPES
SORTIES ET CIRCUITS • AVIONS ET AUTOCARS
VOYAGES À LA CARTE • CE SORTIES SCOLAIRES
CROISIÈRES • ÉVÈNEMENTS SPORTIFS

Jeudi 25 octobre 2018
1, 2, 3 DANSEZ
à la Croisette d'Hérvil
Associés à l'enregistrement de l'émulsion

59€
par personne
(transport + repas)

Départs de Lunéville, Dombasle, Ludres et Toul

Dimanche 28 octobre 2018
Journée à Europa Park

63€
par personne
Tarif enfant - 4 ans : 11€
Transport + billet

Départs de Lunéville, Dombasle, Ludres et Toul

Vendredi 2 novembre 2018
Stars 80 au Zénith de Strasbourg

77€
par personne
(transport + billet 1^{ère} catégorie)

Départs de Lunéville, Dombasle, Ludres et Toul

Du 20 au 25 avril 2019
Croisière sur l'IJsselmeer
La parole de la Hollande

995€
par personne
6 jours/5 nuits
tout compris
avec visite du Keukenhof,
Amsterdam...

Départs de Lunéville, Dombasle, Ludres et Toul



Voir conditions et modalités à l'agence. Prix comprenant le voyage aller et retour en autocar de grand tourisme (avec un minimum de 30 participants). Dans la limite des places disponibles.

43, rue de Rosières - 54110 DOMBASLE-SUR-MEURTHE - Tél. 03 83 21 59 94

RETROUVEZ TOUTES NOS SORTIES SUR
WWW.LAUNOY-TOURISME.FR